

El Deber / Santa Cruz

Demanda de La Paz hace subir precio del cerdo

El precio de la carne de cerdo registró otra subida leve en los mercados de la ciudad cruceña. Varios comerciantes de Los Pozos, Mutualista y el Abasto señalan que la elevada demanda del mercado paceño hace incidir en su valor, pero también revelan que este producto sale de contrabando al mercado peruano. El precio de las carnes de res y pollo se mantiene estable.

Linet Castro, vendedora en Los Pozos, dijo que la demanda de La Paz hace mermar la oferta de cerdo para el mercado local. La comerciante también dijo que se conoce que salen camiones de 200 animales hacia Perú.

“Las granjas son las que suben el precio a la carne de chanco. Si nosotros no queremos comprar, esa carne la envían a La Paz y una parte de esta carne se camufla y se va a Perú”, reclamó la vendedora María Sandy, que pidió que se controle el costo de producción.

También subió el kilo de otros cortes como la costilla (Bs 28 y 30), la pierna (25 y 26), la chuleta (28 y 30) y la cabeza (12). El kilo de lechón que se vendía entre Bs 38 y 40, escaló a 45 en la última semana.

Precios bajos del pollo

La abundante producción avícola incide en que el kilo de pollo mairaneño haya bajado de Bs 13 a 12 e incluso a Bs 10,50 en algunos puestos de Los Pozos.

El kilo de pollo Sofía también se oferta a Bs 12, hasta agotar stock. Sin embargo, se prevé que la segunda semana de diciembre el producto empiece a subir levemente.

Los vendedores señalaron que el abastecimiento de la carne de res es normal y que los precios de los cortes no variaron. La carne de primera varía entre Bs 32 y 34.

Ganaderos piden revisar Ley que condiciona expansión productiva

La Confederación de Ganaderos de Bolivia (Congabol) se articula y pide al Gobierno reformar el Decreto Supremo 26075, que establece la clasificación de la tierra de acuerdo con su capacidad de uso mayor, en tierras de producción forestal permanente y de bosques y ganadería reglamentada. El sector plantea enmendar la falla técnica para convertir las áreas incluidas en la categoría de producción forestal permanente a tierras con vocación para desarrollar ganadería.

La posición fue notificada por el presidente de Congabol, Fernando Menacho, al cabo del encuentro que tuvo con representantes del sector ganadero de Beni, Chuquisaca, Pando y Tarija. Santa Cruz fue el anfitrión de la cita pecuaria.

De acuerdo con Menacho, la regulación de las tierras de producción forestal permanente inmoviliza muchas hectáreas y priva el crecimiento sectorial en áreas productivas en dichos departamentos.

Indicó que Pando es el caso más dramático. En esta región el área productiva del sector pecuario abarca 40.000 hectáreas de pastizales y la regulación de la norma forestal solo se le permite trabajar un 15% (6.000 hectáreas) lo que frena cualquier aspiración de crecimiento sectorial y, lo que es peor, genera déficit de oferta cárnica. Los productores solo cubren un 40% de la demanda interna y el resto es internada de forma ilegal de Brasil.

Menacho refirió que hay productores de Tarija, Beni, Santa Cruz y Chuquisaca que esperan con ansias el destrabe de esta norma para impulsar un plan nacional de repoblamiento ganadero.

Para el líder del sector de Pando, Miguel Becerra, la norma vigente referida al aprovechamiento forestal frena el crecimiento de la frontera pecuaria en esta región.

Se supo que la Autoridad de Bosque y Tierra incluirá este tema en la agenda de la precumbre forestal que se realizará mañana en Santa Cruz.